
令和５年第１回定例会についてご報告します。 

令和５年度会計別予算総括表 
    (単位:千円、％) 

区         分 令和５年度 令和４年度 比較 増減率 

一    般    会    計 23,465,000 22,326,410 1,138,590 5.1 

特別会計 

後 期 高 齢 者 医 療 特 別 会 計 1,145,800 1,105,000 40,800 3.7 

久保特定土地区画整理事業特別会計 671,200 538,700 132,500 24.6 

国 民 健 康 保 険 特 別 会 計 6,358,600 6,352,400 6,200 0.1 

介 護 保 険 特 別 会 計 5,883,400 5,581,200 302,200 5.4 

埼玉県央広域公平委員会特別会計 480 528 △48 △ 9.1 

小         計 14,059,480 13,577,828 481,652 3.5 

企業会計 公 共 下 水 道 事 業 会 計 1,789,157 1,753,652 35,505 2.0 

総         計 39,313,637 37,657,890  1,655,747 4.4 

 

 

旧栄小学校を有効活用し、様々な機能を複合化

した市民活動交流センターについて、実施設計に

基づき整備・改修工事を行います。予算は 5 億

5,017 万 9 千円です。正式名称は「北本市栄市

民活動交流センター」となり、少し長いことから

愛称の募集を検討しています。 

この中には、北本市勤労福祉・コミュニティセ

ンター、北本市市民公益活動支援センター、北本

市高齢者ラウンジ、北本市保健センター、北本市

立教育センター、北本市障害児学童保育室、石戸

第二学童保育室、コミュニティ広場、駐車場、通

路その他の共用施設が入ります。 

今後のスケジュールについては、夏過ぎくらい

から工事に入り、年度内で工事完了の見込みです。

令和６年４月頃から移転作業を行い、７月頃から

供用開始の予定です。それに伴い、コミュニティ

センターの解体が令和６年度に行われます。 

 

 

北本総合公園の野球場にあるスコアボードに

ついて、公式戦対応のスコアボードに改修を行い

ます。予算は 1 億 5,070 万 1 千円です。 

改修後は、従前の利用者や高校野球、プロ野球

ＢＣリーグの公式戦が再び開催できるよう、野球

関係者へ働きかけや誘致を行います。 

市民活動交流センター整備事業 ＜勤労福祉センターについて＞ 

市民活動交流センターの整備事業が進められ

るなか、勤労福祉センターは令和６年度末まで

の使用となります。 

東地域コミュニティ委員会の事務所としての

活動拠点は体育センターに移る見込みです。し

かしながら、その他の活動ができる代替施設が

確保されなければ、地域活動の衰退につながり

ます。現在利用されている方々に支障がないよ

う対応することが重要です。 

総合公園野球場スコアボード改修事業 
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（問）定員に対する充足の状況はどうなっている

のか。また、期数別の人数、年代別の人数

は。 

（答）令和４年 12 月の一斉改選では、委員定数

151 名に対し委員数は 145 名、欠員は６

名という状況です。委嘱された 145 名の

うち新任者が 62 名、再任者は 83 名で、

再任者の経験年数の内訳は２期目が 37 名、

３期目が 24 名、４期目が８名、５期目が

７名、６期目が７名、７期目が２名、10

期目が２名です。また、委員の年齢は 40

代が７名、50 代が 27 名、60 代が 55 名、

70 代が 56 名で、70 代の委員は全体の

38.6％を占めており高齢化が進んでいる

状況です。 

 

（問）改選時に６名が欠員、その後３名が退任と

いうことだが、どのような対応をしている

のか。 

（答）一斉改選時に欠員が生じたことは今回が初

めてです。後任者が委嘱されるまでの間は、

隣の地区を担当する委員に兼務していただ

くなど、委員同士の支え合いにより活動を

継続していただいているところです。 

 

（問）欠員が発生した原因は。 

（答）任期途中での退任理由としては、御本人の

体調不良が多くなっています。この他には

家族の介護や育児、仕事との両立が難しい

などがあります。また、今回の一斉改選に

おいては、働くシニア層の増加、地域にお

ける関係性の希薄化などにより、候補者が

見つからず欠員が生じたものと考えていま

す。 

 

（問）民生委員の人選を自治会長等に頼り過ぎて

いないか。 

（答）その地域に居住し、その地域の実情をよく

知っているだけでなく、地域の住民が気軽

に相談に行けるような者との規定があるた

め、本市を含め多くの自治体で、地域の長

である自治会長の皆様に御協力をいただい

ているところです。 

 

（問）委嘱されたら即実践で活動できるように、

あらかじめ準備を整えておく必要があるの

ではないか。 

（答）新任者に対しては、委嘱前の面談の際、個

別に民生委員、児童委員の役割や活動内容

を説明しておりますが、短い時間の中での

内容説明ですので、今後は研修の実施時期

や内容について改善できるよう検討します。 

 

（問）何らかの経済的、あるいはそれ以外の処遇

改善が必要ではないか。 

（答）民生委員、児童委員の役割は、地域福祉を

推進する上でますます重要となっています。

他自治体の状況等も踏まえ、民生委員、児

童委員の処遇の改善について検討したいと

考えます。 

 

 

【あとがき】 

４月２３日は北本市議会議員選挙

の投票日です。投票日に投票するこ

とができないときには、「期日前投票

制度」や「不在者投票制度」を利用

することもできます。 

大島たつみの一般質問より（抜粋） 

民生委員について 

民生委員だけでなく消防団員もなり手不足が

問題となっています。社会の変化に従来の仕組

みが対応できていないことが、原因の一つと考

えられます。地域社会が円滑に回るのも民生委

員や消防団員、あるいはそのほかの地域の方々

の活動によります。 

人選について自治会長等に頼るだけでなく、

行政としても人材開拓に取り組むよう求めまし

た。 

北本トマト 

イメージキャラクター

一般質問の録画配信は、 

こちらからご覧いただけます。 


